

## **Jahresbericht 2017**

### **AG Begegnungszone**

Die Arbeitsgruppe besteht nach wie vor und hat im letzten Jahr diverse Aktivitäten durchgeführt. Der Samichlaus war zu Besuch, das Quartier wurde geschmückt, in der Mindstrasse hat es neue Sitzgelegenheiten gegeben und die Arbeitsgruppe kümmert sich um die Instandhaltung der Quartierbänkli.

### **Murifeldnews**

Die Murifeldnews erscheint je nach Bedarf und beinhaltet alle Wichtigen Ereignisse im Quartier.

### **Murifeldfest 2017**

Das Murifeldfest 2017 war das 30. Murifeldfest! Es war ein schönes, gemütliches und persönliches Murifeldfest, wunderschönes Wetter und es gab an allen Tagen viele BesucherInnen.

Wie jedes Jahr gab es viele Essensstände aus aller Welt, Bar, Flohmi, schöne Dekorationen, eine Murifeldtorte, die angezündet wurde, viele gute Konzerte, eine tolle Disco, Openair Kino und ein vielseitiges Kinderangebot, welches wieder von der Kita Murifeld organisiert worden ist. Auch die Kosten für das Karussell hat die Kita übernommen, vielen Dank!

Der Murifeldchor, geleitet von Claude Bowald, hat sich vergrössert und hatte am Murifeldfest drei eindrückliche Auftritte. Wie im letzten Jahr unterstützte der Quartierverein den Chor mit einem Beitrag von 400.-.

Die Mehrkosten, die durch das 30-jährige Jubiläum entstanden sind, konnten wir durch die Sponsor-beiträge von lokalen Kleingewerben, sowie durch die guten Besucherzahlen problemlos wieder decken. Insgesamt konnte ein Gewinn von 1900.- gemacht werden. Ein wirklich schönes Fest und ein tolles OK!

### **Beitrag Murifeldbuch**

Im Zuge der Murifeldfestvorbereitungen 2017 wurde eine Gruppe unter anderen mit Manuel Castellote gegründet, die sich anlässlich des 30-jährigen Jubiläum des Murifeld-Festes und der 32-jährigen MieterInnenbewegung im Murifeld dem Thema „Geschichte“ annehmen sollte. Die Buch-Idee ist als Standortbestimmung in diesem Kontext entstanden, quasi als Ausstellung fürs Bücherregal. Das Buch soll Geschichte, Gegenwart und mögliche Zukunft der städtischen Wohnbausiedlung Murifeld vereinen und ein Produkt vom Quartier fürs Quartier sein (der Verkaufserlös geht an den Quartierverein). Vor allem im Hinblick auf mögliche Veränderungen sollen möglichst viele Involvierte mit ihren eigenen Sichtweisen und Perspektiven auf die städtische Wohnbausiedlung zusammengeführt werden.

Der Verein Murifeld ist Herausgeber des Murifeldbuches. Das Buchprojekt wurde am Murifeldfest 17 an Manuels Informationsstand erstmals vorgestellt und soll zum Murifeldfest 2018 erscheinen. Im Oktober gründeten Anna-Rita, Ste, Simon, Andrej, Sybille eine Buchgruppe, um BewohnerInnen zu animieren, Auswärtige zu kontaktieren, eine möglichst breite Beteiligung zu erhalten. Ende Dezember hängten wir Transparente im Quartier, im Januar 2018 fanden wöchentliche Schreibnachmittage mit Ste, Anna-Rita und HelferInnen statt.

SponsorInnen sind herzlich willkommen (Betriebe, Einzelpersonen, gute Geister). Es entsteht ein interessantes, absolut informatives, wunderschönes und somit wichtiges Zeitdokument! Den aktuellsten Stand der eingegangenen Beiträge und der Sponsoren an der HV!

### **Murifeldladen**

Zusammen mit den Delegierten haben wir im Frühjahr 2017 entschieden, die Idee von einem vom Quartier getragenen Quartierladen an die Mieterschaft zu tragen. Mit überwältigender Mehrheit wurde unser Antrag an der Ausserordentlichen Mieterschaftsversammlung angenommen. Daraufhin haben alle die Chance bekommen bis Ende August 2017 ein Betriebskonzept zur Führung des Ladens einzureichen. Ein kleines Gremium hat sich anschliessend getroffen, die Konzepte geprüft und sich für eines entschieden. Die neuen Betreiberinnen (drei Frauen aus dem Murifeld) arbeiten seither intensiv mit Philippe Müller (ISB) zusammen und werden in den kommenden Wochen das Baugesuch einreichen. Alle die mehr erfahren wollen über den bisherigen Ablauf und wie es weitergehen soll, kommen am besten an unsere Versammlung.

### **Zusammenarbeit VBG**

Mindestens einmal im Jahr treffen sich Vorstandsmitglieder, Reto Bärtsch, Jürg Rytz und Leo Grunder. Zweck dieses Treffens ist es, die Zusammenarbeit untereinander anzuschauen und gewisse Schwerpunkte zu setzen, sowie allfällige Probleme zu diskutieren.

Der Murifeldtreff steht unter der Leitung von Jürg Rytz, welcher über den vbg betrieben wird und mit der Stadt einen Leistungsvertrag abgeschlossen hat.

Speziell in Fragen der Benutzung, Vermietung, der Räumlichkeiten des Murifeldtreffs bedurfte es und bedarf es weiterhin eine gute Zusammenarbeit zu erzielen und Probleme aus dem Weg zu räumen. Dem Vorstand stellt sich die Frage, ob in Zukunft auch ein Vertreter der Delegierten bei diesen Treffen mit dabei sein sollte, da der Vorstand für die Arbeit der Delegierten nicht zuständig ist.

### **Finanzen**

Auf Januar 2017 habe ich das Ressort Finanzen im Vorstand übernommen. Die finanziellen Aspekte brauchen immer eine etwas längere Einarbeitungszeit als andere Ressorts. Anlässlich der Mitgliederversammlung 2015 wurde beschlossen, dass die Kostenstelle QV Allgemeint einen Betrag von CHF 3400.00 aus den Mieterfranken erhält, um die Ausgaben des Vorstandes, die Durchführung der Mitgliederversammlung, die Kosten der Homepage, etc. finanzieren zu können. Die Fixkosten belaufen sich jedoch auf ca. 4000.00 pro Jahr. Deshalb beantrage ich diesen Betrag ins Budget 2018 zu nehmen und den Mieterfrankenanteil von 1133.00 auf 1333.00 zu erhöhen.

Das Murifeldfest hatte im Jubiläumssjahr einen Gewinn von CHF 1503.95 erwirtschaftet. Anlässlich der Sitzung vom 2.4.17 in der Murifeldfestgruppe wurde diskutiert, ob man bei einem allfälligen Gewinn den neuen Quartierladen mit einem Beitrag unterstützen könnte. Da wir auch ein anderes neues Projekt haben: das Murifeldbuch, stelle der Kassier den Antrag an die Mitgliederversammlung, den Festgewinn wie folgt zu verteilen:

CHF 750.00 an den neuen Laden als Startkapital

CHF 750.00 an Manuel Castellote als Hilfe zur Deckung der Unkosten

Auch zu überlegen ist, ob der Verein aus dem Gewinn des Jahres 2017 (CHF 469.45) einen Beitrag an die beiden Projekte sprechen will, z Bsp. je CHF 230.00.